

校長室だより

岸和田市立浜小学校 校長：山崎 洋

No. 61 R7(2025)/09/04

「明日も笑顔！ 未来も笑顔!! ～つなげよう“信頼”～」

☆自分たちにもできる平和

No.60では、2学期始業式の日、特別授業で子どもたちに平和について語ったというお話をしました。すると「その授業、どんな内容だったか気になります」というお声をいただきました。ありがたいことです。

前号で触れたように、私は若い頃、台湾の日本人学校で勤務していたことがありました。その話も交えながら、台湾有事を例に、「自分たちにもできる平和」について、子どもたちに以下のように伝えました。

【今から…相手の国を知る】台湾の若者たちは、日本のアーティストやドラマやアニメが大好き。その国のことを知れば知るほど、その国が好きになる。そんな好きな国とは戦いたくないよね。

【もう少し大きくなったら…相手の国の人と友達になる】どこか知らない国が戦争していても他人事に感じるかもしれないけど、そこに自分の友達や知人が住んでいると思うと、心配でたまらなくなる。もちろん戦おうとは思わないよね。

【もっと大きくなったら…相手の国と助け合う】1999年に台湾で大きな地震が起きた時に、日本人は阪神大震災の教訓を生かして支援に行きました。その日本で2011年に東日本大震災が起こったときに、「今こそあの時の恩を返そう」と、世界中のどの国よりも日本を助けてくれたのは、あの小さな台湾でした。お互いに助け合ったという経験があったら、やっぱり戦おうなんて思わないよね。

これらは台湾に限った話ではなく、どんな国にもあてはまる話です。またいつか機会があるときに、この話を思い出してくれますように。